

del proverbial celo de los Ayuntamientos en el cumplimiento de los servicios que les están encomendados, espera esta Corporación que tendrán al corriente los libros registros de la expresada riqueza y dispondrán se saque desde luego una copia fiel de ellos con sujeción al modelo que se acompaña, en forma que la suma de la última columna resalte, como ha de ser, el capital líquido de la propiedad territorial en la futura derrama provincial.

Estas copias debidamente autorizadas deberán remitirse a la Comisión provincial para 1º de Febrero, a más tardar.

### Teatro Principal

Con muy buena entrada se verificó anoche la función anunciada en el coliseo de la calle Mayor, por la compañía de opereta francesa.

«Les Cloches de Corneville» obtuvo esmerada interpretación por parte de todos los artistas, especialmente por las señoritas Duquenne y de la Fuente, y los señores Rousell, Maurant, Valgallier y Coudeyre, los cuales escucharon merecidos aplausos en varias escenas y al terminar la obra, siendo llamados también al palco escénico al finalizar el segundo acto.

Sobresalió también el jefe de los coristas M. Perros, que con su acertada dirección ayudó al mejor desempeño de la obra.

### Notas teatrales

He aquí la lista por orden alfabético de la compañía cómico-dramática que ha de actuar en nuestro coliseo, debutando mañana jueves, con la comedia en tres actos «El director general»

Primer actor y director, D. Leopoldo Valente, otro primer actor D. José Domínguez. Primera actriz, doña Isabel Luna.

Actrices: Beas, Clotilde; Blasco, Dolores; Campos, Josefina; Guallar, María; Izquierdo, Anita; Luna, Isabel; Rodríguez, Luisa; Rodríguez, María; Mantilla, Valentina; Martínez, Josefina; Velázquez, Dolores.

Actores: Domínguez, José; González, Manuel; Hernández, Mariano; López, Alberto; Oliva, José; Perrín, Rafael; Perrín, Manuel; Tallaví, José; Valentín, Leopoldo; Velázquez, Lorenzo.

Apuntadores: D. José Rodríguez y D. Bartolomé Velázquez.

Contador: D. Antonio Cabero.

Representante: D. Angel Cuevas.

En el repertorio figuran además de otras muchas obras conocidas, los siguientes estrenos:

El director general.—Los galeotes.—El patio.—El intruso.—Fedor.—El loco Dios.—La partida serrana.—El señor López.—El hijo del boticario.—Una bala perdida.—El asistente del coronel.—Con arma blanca—Zaza.—Los Danicheffs.

Se abre un abono de diez representaciones, bajo los precios siguientes:

Proscenios bajos y principales, sin entrada, 10 pesetas por abono y 12 a diario.

Proscenios segundos, sin id., 5 y 7 respectivamente.

Palcos principales y plateas, sin id., 8 y 11.

Palcos principales números 11 y 12, sin id., 6,50 y 8.

Palcos segundos, sin id., 4 y 5.

Butaca, con entrada, 2 y 2,50.

Delantera de anfiteatro, con id., 1,50 a diario.

Primera fila de anfiteatro, con id., 1,25.

Segunda y tercera fila de anfiteatro, con idem, 1.

Delantera de galería, con id., 1.

Entrada a palco, 1.

Entrada a galería, 0,50.

Queda abierto el abono en la librería de Federico Ferreirós, Avenida de la Libertad

3, bajo, teléfono 28, desde las ocho hasta las veinte,

M. Paul Derouede envió ayer a los oficiales del regimiento de Valencia un ejemplar de su hermoso e inspirado poema «El canto del soldado» con una expresiva dedicatoria, como recuerdo para la Biblioteca del regimiento.

Dicho obsequio lo hace en atención a haber sido también militar Mr. Derouede, y como débil muestra de compañerismo.

La oficialidad del regimiento ha agradecido mucho la delicada atención del ilustre desterrado.

La Junta directiva del Real Club Náutico de esta capital, ha quedado constituida para el presente año en la forma siguiente:

Presidente, D. Fernando Colmenares; vicepresidente, D. José M. de Aristeguieta; secretario, D. Enrique Pardiñas; tesorero, D. Remigio Ituarte; vocales, D. Juan Cóboda, D. Pedro Navarro, D. Pedro C. Bidaurreta y D. José Moyua.

En la sesión celebrada ayer por el Municipio, el alcalde señor conde de Torremáquez manifestó, que en la función que se verificó el día anterior en el teatro Principal por la compañía infantil de Zarzuela, condonó el 2 por 100 que debían de abonar al Erario municipal, en atención a haber sido patrocinada por el gobernador civil y por el fin benéfico a que se dedicaba.

A la representación de anoche en el teatro Principal asistieron Mr. y Mme. Derouede, acompañados de Mr. Habert y otras distinguidas personas, entre las cuales estaban varios periodistas franceses.

Se ha puesto en conocimiento del gobernador civil de Vizcaya, que el día 3 del actual, después de comer, salió con intención de pescar, el cura económico de Santa María de Nachitua, jurisdicción de Ea, don Fabián Arana y Larrea, de 36 años, natural de Lequeitio, dirigiéndose al punto denominado «Ballo», jurisdicción de Ibarranguelua, sin que hasta la fecha haya sido habido, creyéndose haya perecido ahogado, por estar en un sitio bastante peligroso y haberse encontrado la caña de pescar y los zapatos que tenía, en un punto donde desapareció.

El movimiento del Puerto durante los dos últimos meses, comparado con los meses correspondientes del año 1899, ofrece las siguientes variaciones:

Noviembre. 1899. . . 15.666 toneladas.  
» 1900. . . 23.927 »  
Más en Noviembre 1900 8.261 »  
Diciembre 1899. . . 20.400 toneladas.  
» 1900. . . 32.000 »  
Más en Diciembre 1900. 11.600 »

El Gobernador civil decretó ayer la caducidad de las minas de hierro, «Positivo», «Apropósito» y «Chuplian», situadas en términos de Legazpi.

El párroco de Zarauz remitió ayer al presidente de la Diputación provincial, el siguiente telegrama:

«Zarauz, once y media.—Acércase importante borrasca de O. a NO, telegrafado a todos los puertos de la provincia.»

En el cuarto de socorro fué curada ayer una niña de 13 años, de una herida leve en la frente, que le infirió casualmente con el mango de la escoba del barrendero de la calle de Vergara, un muchacho de 14 años que fué a desocupar en la carretilla una caja llena de objetos inservibles.

### Movimiento del puerto de Pasajes

El tráfico del puerto en el año 1899 fué de 195.784 toneladas, el de 1900 de 225.295, ó sea un aumento de 29.511 toneladas a favor del año 1900.

El movimiento de vino y piperita fué de 53.357 en 1899 y de 51.787 en 1900, ó sea una disminución de 6.570 toneladas en 1900.

Resulta pues que el tráfico del Puerto ha experimentado sobre las demás mercancías un aumento de 33.081 toneladas en 1900 comparado con el año anterior.

Desde el año 1891, en que terminó el tratado de comercio con Francia, el tráfico del vino del Puerto ha disminuido todos los años para bajar de 173.000 toneladas en 1891 a 51.000 este año. Sabido es que la exportación general de vinos españoles a Francia ha sufrido en proporción una baja infinitamente más importante.

El movimiento del Puerto durante los dos últimos meses, comparado con los meses correspondientes del año 1899, ofrece las siguientes variaciones:

Noviembre. 1899. . . 15.666 toneladas.  
» 1900. . . 23.927 »

Más en Noviembre 1900 8.261 »

Diciembre 1899. . . 20.400 toneladas.  
» 1900. . . 32.000 »

Más en Diciembre 1900. 11.600 »

### El ferrocarril de la costa

Dice nuestro apreciable colega *El Comercio* de Gijón:

«Los periódicos de Bilbao dan cuenta de la inauguración oficial del ferrocarril de la costa desde Bilbao a San Sebastián, vía que ha de estrechar más aún de lo que estaban, las dos provincias hermanas y regidas por una misma legislación especial.

Este ferrocarril ha de ser con el tiempo, unidad del proyectado entre Ferrol y Gijón y desde aquí a Santander y Bilbao, en cuya pronta construcción están interesados todos los pueblos que ha de recorrer el trazado, y algunas Sociedades de importancia, entre éstas el «Crédito Industrial Gijonés», a cuyo frente se hallan personas de arraigo y de genio emprendedor para afrontar cualquier empresa que pueda redundar en generales beneficios y muy señaladamente locales y provinciales.

A todos, pues, nos permitimos indicarles no echen en olvido la prolongación del ferrocarril de la costa desde Gijón a Bilbao, como complemento del que se ha inaugurado, para que nuestra villa y todos aquellos pueblos que baña el Cantábrico cuenten con un poderoso auxiliar en sus transacciones mercantiles, harto necesitados de este elemento para dar salida a sus veneros de riqueza minera, tan solicitados en los puntos fabriles.

Animó, pues, y que el presente siglo nos traiga una era de paz, para llevar a cabo las mejoras y adelantos que los pueblos necesitan para su desarrollo y prosperidad.

### El arriendo del Principal

Como ya saben nuestros lectores, el día 7 del corriente empezó a regir el nuevo arriendo del Teatro Principal.

El concesionario, nuestro estimado amigo don Federico Ferreirós, hizo ayer entrega en la Depositaria del Ayuntamiento del importe del primer trimestre del arriendo (1.875 pesetas), así como de las 3.835 ptas. que debía entregar para dotar al teatro de nuevas butacas, de las que tan necesitado está nuestro viejo coliseo.

Con las mil pesetas que anteriormente había constituido el señor Ferreirós en depósito, resulta que estos días ha entregado a la corporación municipal seis mil doscientas pesetas.

Si ahora no se mejoran las condiciones del teatro, será porque el Ayuntamiento no quiera, pues dinero ya tiene. Eso sin contar el que ha de percibir en futuros trimestres.

Cuando una persona recurre a una farmacia a comprar *El estómago Artificial* y vea que el farmacéutico quiere endosarle algún otro medicamento similar, debe rechazarlo y recordar a una farmacia seria donde expiuden siempre aquello que se les pide, pues parece ser que hay farmacias que acostumbran a hacer eso.

La limpia y sencilla aplicación del *Callida Escrivá* que se vende a 6 reales, para la curación de los callos, se hacen objeto de la preferencia de todas las señoritas y caballeros. Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7) es cada día más felicitado por el sorprendente éxito que se obtiene.

### LICORORO

El mejor digestivo.

### BOLETIN LOCAL

#### Santos de hoy

San Julián y Santa Basilia, mártires.

#### Registro Civil

#### NACIMIENTOS

José Julián Altamira y Lasa  
Mateo Melchor Arrillaga y Sagardia.

#### DEFUNCIONES

Justa Goñi y Larzabal.  
María Jesusa Expósito y Galatas.

#### Plaza del Mercado

Precio de algunos artículos de venta en la pasada semana:

AVES  
Gallinas: par, de 7,00 a 8 pesetas.—Pollas: par de 5,00 a 6,00 id. — Pichones: de 2,50 a 3,00 id. — Perdices: de 5,50 a 6,00 id.

GANADO VACUNO  
Solomillo: 4 a 3 pesetas kilogramo.—Ternera sin hueso: 4,20 id. id. — Ternera con 4.º parte de hueso: 1,60 id. — Vaca con cuarta parte de hueso: 1,60 id. — Chuletas: 4 a 3,00 id. — Carne de falda: 4 a 2,00 id.

GANADO DE CERDA  
Jamón: 4 a 5 pesetas kilogramo. — Morcilla: 4 a 2,75 id. id. — Tocino: 4 a 1,80 id. id. — Chorizo: 4 a 3,50 id. id. — Manteca: 4 a 2,20 id. id.

PESCADO  
Merluza: 8,00 pesetas kilogramo. — Merluza: 4 a 0,00 id. id. — Bacalao: 4 a 1,00 id. id. Congrio: 4 a 3,00 id. id.

FRUTA  
Manzana: 4 a 0,80 ptas. docena. — Nueces: 4 a 1,10 id. cedem. — Castaña: 4 a 0,70 id. id.

DIVERSOS  
Leche: 4 a 0,25 pesetas litro. — Queso del país: 4 a 1,75 id. kilogramo. — Patatas: 4 a 0,20 id. id. Alubia: 4 a 2,00 id. cedem. — Cordero: de 11 a 00 id. uno. — Lisiñas: 4 a 5,00 id. una. — Huevos: 4 a 1,00 docena.

### Boletín Meteorológico

Altura barom.	á las 9 mañana . . .	755,40
»	á las 3 tarde . . .	753,39
Máxima al sol . . . . .		12,9
» á la sombra . . . . .		11,9
Mínima á la sombra . . . . .		-1,5
» al reflector . . . . .		-3,0
Dirección del viento . . . . .		SE.
Velocidad media en kilómetros . . .		79,5
Lluvia expresada en milímetros . . .		0,0

### Se necesita un criado

Con muy buenas recomendaciones. Inutil presentarse sin elías.

Informarán en esta imprenta.

### Por Teléfono

MADRID 8.—23,50.

### Senado

Al comenzar la sesión de la Alta Cámara se notaba en el salón escasa concurrencia de senadores: declaró abierta la sesión el presidente señor conde de Tejada Valdés, aprobándose enseguida el acta de la anterior.

Después se hicieron varios ruegos y preguntas de poca importancia.

El presidente dio cuenta a la Cámara del fallecimiento del senador vitalicio D. Fernando Puig, ocurrida en Barcelona, como ya les comunicó, y dedicó un sentido recuerdo a su memoria.

El señor conde de las Almenas manifestó que había recibido la visita de una comisión de Barcelona que se encuentra en Madrid actualmente, y la cual le había felicitado por el discurso que pronunció al